Dirigido y redactado por el CENTRO VERDAD Editor y Administrador LUIS CARTIN G.

NUEVAERA

DIARIO CATOLICO DE LA MAÑANA

¢ 1.00 Teléfono 438 OFICINA: Av .6a. O. No. 6

Suscripción mensual

República de Costa Rica

Año I

San José, sábado 4 deagosto de 1917

Núm. 222

América Central

La batalla de Flandes es una de las más grandes de la actual guerra

El Kaiser ha expedido una proclama dirigida al pueblo y otra al ejército y armada

En Yankilandia está apretando la calor

Pronto se iniciarán operociones bien preparadas en el frente francés.

PARIS, 2.-Dice Le Matin que operaciones bien preparadas principia rán pronto. Batalla durará semanas o ta'vez meses, pero que el programa en grande escala y el cuidado ex traordinario aseguran éxito completo. Una vista al mapa revisa las impor tantes operaciones en desarrollo, jus tificando las aprehensiones alemanas y el júbilo francés. Peritos militares sinembargo dicen no hay que tener mucha esperanza de sacar a los alemanes de Flandes pronto, si conti núan peleando como ayer.

Nombramiento de una comisión italiana de guerra para Estados Unidos. El Pontificado observará la más completa neutralidad en las proposiciones de pas

ROMA, 2.-Se anuncia el pronto nombramiento de una comisión de guerra permanente para EE. UU. Personas allegadas al Vaticano dicen que Su Santidad tiene mucho cuidado en no apoyar planes de paz de los católicos alemanes ni tampoco se inclinara simpatizando con algún otro grupo. Empleados del Vaticano ad miten que el Papa desea realizar la paz cristiana pero no por medio de otras agencias.

El Kaiser dirige una vibrante proclama a su pueblo.

AMSTERDAM, 2. - Según Volks ztg, el Kaiser hizo la siguiente procla-

ma al pueblo alemán: Han pasado tres | la ciencia militar. Principió sobre un años de cruda campaña. Recuerden muertos por honor a la patria. Nuevos ejércitos están peleando, confiamos en un resultado final sobre todos los pensamientos, estamos resueltos, determinados a proseguir guerra en defensa de la patria hasta feliz terminación. El enemigo quiere nuestro territorio, pero nunca lo tendrá. Nuevas naciones entraron a la guerra, lo que no nos preocupa. Conocemos nuestra fuerza y estamos determinados a usarla; nos desean ver débiles. Recibieron con despreción las palabras de paz. Mancharon el nombre alemán, pero no pueden extinguirlo, los gloriosos he chos de nuestras armas, al concluírse el tercer año estamos victoriosos e in móviles, muchas provocaciones nos esperan, pero serán afrontadas por los hombres que forman nuestros frentes. Aún tendremos que pelear, pero la sangre alemana no se riega por ambiciones o conquistas, sino por la défensa del imperio que legaremos a nuestros hijos.

Detallanse las últimas operaciones en el frente británico.

LONDRES, 2.-Produce comenta: rios favorables el fracaso total de los ataques alemanes contra nuestro frente, a pesar de que los británicos pe lean al descubierto en las líneas sostie nen terreno conquistado. El avance es probablemente la operación de flanco más grande que registra la historia de

frente de 20 millas, aumentando desde Armentieres hasta Dixmude. Tropa de Haig asistido por franceses, en cier tos puntos penetraron 3 millas en las líneas alemanas Prisioneres aun no contados, pero llegaron a 5000 pérdidas alemanas en heridos y muer tos asombresas. Fuego de artillería británica terrible; trincheras alemanas literalmente niveladas. Inglaterra y Francia en la opinión de expertos militares es an atacando a puntos mas vulnerables del frente alemán Si penetran la línea, amenazan el dominio del enemigo en la costa norte, donde hay bases submarinas, poniendo al mismo tiempo en peligro a Lille, Tournai, Roulers y Courtrai.

Otra proclama del Kaiser dirigida especialmente al ejército y armada.

BERLIN, 3 .- El Kaiser hizo la siguiente proclama al ejército y armada. El tercer año de guerra se ha conclui do. Nuestros adversarios han aumen tado pero los prósperos de la victoria no han empezado. Rumanía fué con quistada el eño pasado y Rusia de nuevo está temblando. Ambos se sacrificaron por los intereses de otros y ahora sangran a Macedonia. Ustedes sostuvieron les ataques del enemigo en las grandes batallas del Oeste. Permanecen nuestros en todo el frente, protegiendo los hogeres queridos contra los horrores de la guerra alma- diato.

da, ha dado buenos resultados, amenazando el enemigo en mando supremo de los mares. Victoria el año entrante estará de nuevo a nuestro lado Conmovido del corazón, ríndoles veneración en nombre de la patria. Recuerden los muertos por honor y grandeza de la patria. La guerra continúa, pero pelearemes por nuestra futura existencia con firme resolución y valor y así que los problemas se multiplican nuestra fuerza aumenta. Nosotros invecibles seremos victoriosos, Dios Nuestro Señor está con nos-

Legiones polacas desarmadas e inter-

COPENHAGUE, 2 - Dice Berlin que legiones polacas han sido desar madas e internadas. Se toman medi das vigorosas para evitar desórdenes

Los alemanes emplean un nuevo siste ma de defensa.

LONDRES, 2.—Dicen los austra lianes que los alemanes emplean nuevo sistema de defensa, que depen de de nuevo principio de organizar contra ataques. Los alemanes están disminuyendo guarniciones para aumentar las reservas que sostienen la retaguardia lista para ataque inme

La gran batalla de Flandes que actualmente se libra es una de las más formidables de la actual guerra.

LONDRES, 2.-Informen alemán; dice Ruperto: La gran batalla de Flandes principió tremendamenter al llegar hoy a su fin el tercer año de la guerra con promesas de éxito. Masas de tropas nunca vistas en periodo alguno de la guerra ni en el este de los anglo-franceses atacaron ayer en un frente de 25 kilómetros entre Noords. chooce y Warneton. Su objeto era asestar golpe decisivo para destruir bases submarinas en costa de Flandes que minan el dominio de los mares de Inglaterra. Densas olas en columnas compactas siguiendo división a división participando numerosos ataques y unidades de caballería nos atacaron pero fueron repelidos después de 15 días de preparación por la artillería, el enemigo hizo tremenda presión sobre nuestras defensivas.

Calor excesivo en Nueva York.

N. YORK, 2 - Calor 102 grados; 85 muertos miles postrados, las fábricas permanecen cerradas. Departamento de Justicia Washington descubrió a alemanes vendiendo jabón cargado con tétano, tifoidea y otros gérmenes. Senado pasó resolución autorizando al Gbno. negociar tratado con la Entente para la recluta de los ciudadanos de la Entente en los Estados Unidos.

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 y 30 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y firmó el neta de la sesión anterior.

Leido que fué el expediente sobre la solicitud de los vecinos de San Juan de Dios de Desamparados, para que dicho pueblo sea anexado al cantón de Aserri, se acordó pasarlo a estudio de la comisión de Gobernación.

Así mismo se pasó a estudio de la misma comisión, la solicifud de los vecinos de Calle de Blancos, cantón de Goicoechea, tendiente a que se les anexe al cantón de Tibás.

Se ordenó que sea agregado el expediente respectivo al memorial presentado por don Rafael Esquivel Sáenz, en que pide al Congreso le otorgue el derecho exclusivo para la explotación de la goma conocida con el nombre de chicle.

El Diputado señor Gil hace moción para que se tramite una solicitud de pensión hecha hace diez años, para la señora Juana Garro Acuña.

Se estudiará el expediente respac-

El Diputado señor Fonseca hace moción para que se dispensen los trámites al proyecto de reorganización del Consejo Superior de Instrucción Pública; fué aprobada.

Se aprobó en primer debate fijándose el segundo para la sesión pró-

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley sobre pensiones de maestros.

Fué aprobado en segundo debate el proyecto de ley en que se autoriza al Ejecutivo para que invierta hasta la suma de & 20,000 en la construcción de edificios públicos en los distritos de San Joaquín, Santa Bárbara y Santo Domingo de Heredia.

Se pasó a tercer debate el proyecto para asignar una pensión de @ 50 a la señorita María Joaquina Iglesias.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley en que se concede a los señores Federico Gutiérrez y Gonzalo Truque, el derecho exclusivo pa ra la explotación de la goma llamada Balataste documento es propiedad de la Biblioteca Nacion

se debiera pedir la suspensión del tercer debate del asunto anterior, para averiguar si la Balata es la misma goma llamada "Cliche", pues siendo así, surgirlan dificultades para los otros petentes.

Gutiérrez V. - Hace moción para ello y pide se nombre una comisión que recoja informes sobre el particu-

Calvo Fernández. - No estoy de acuerdo con lo manifestado por el senor Gutiérrez. La Comisión no puede hacer investigaciones científicas.

Gutiérrez V. - Que el informe de la Comisión venga acompañado por el estudio de algunos científicos.

Fué aprobada la moción del diputado Gutiérrez y se fijó para tercer debate el día en que la Comisión rinda su informe.

Se aprobó en tercea debate el proyecto de ley-por el cual se condona una deuda que tiene la Municipalidad de Paraíso con el Gobierno. Fué aprobado en detalle.

Se aprobó en tercer debate y en detalle el proyecto de ley por el cual se reforma el inciso V del Reglamento de la Facultad de Cirugía Dental de la República.

Fué aprobado en tercer debate el napriogracio econ Lizaro" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministelle de Gulleram duventud, Costa Rica.

El señor Presidente manifiesta que | sueldos a los Magistrados, Jueces y Alcaldes de la República.

> En la sesión próxima se discutirá en detalle.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Sociales y personales

Para Cartago partió don Jesús Fonseca.

Sigue mejor don Enrique Mangel.

La familia Soler ha recibido aviso de Panamá de su señor padre don Domingo en que les dice llegó bien.

Don Ramón Jiménez, empleado de la casa Niehaus ha cambiado de residencia,

De Santa Ana estuvo ayer aquí don Pedro Aguilar.

Don Ricardo Nanne salió para la Boca de la Barranca.

El estimado amigo don Ricardo Calderón partió ayer para Orotina.

De las Minas de Manganeso llegó don Manuel Antonio Víquez Segreda.

Atacado de bronquitis ha estado el amigo don Roberto Beer.

Delicada de salud está doña Inés

La señorita María Cristina Cabezas vino a esta capital a pasar una corta

De Puntarenas vino don Ulpiano

temporada

Para Santo Domingo de Heredia partirá el domingo próximo el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano.

Al Doctor don Antonio María So to le dió un fuerte ataque en el Palacio de Justicia. Deseamos la mejoría al estimable doctor.

Ayer se entronizó el Corazón de Jesús en casa de la señorita Anita Herrera. La fiesta estuvo concurridísima.

Llegó de San Pablo de Heredia el Pho. don Ricardo Salas.

Don Ednardo Castro ha sido presentado como socio del-Centro «Ver. dad».

Vino ayer de San Antonio de Belén nuestro buen amigo el Dr. Dobles en compañía de una de sus hijas.

Nuestro amigo don Raúl Bonilla hubo de regresar de Puntarenas y de sistir por ahora de su viaje a Guatemala porque el vapor que se dirige al Norte no hará escala en esa Repu-

EL OCASO DE LA REPUBLICA

El hombre, las naciones y las razas tienen tres períodos: crecimiento, perfección y decadencia.

Babilonia tuvo su apogeo, y luego sucumbió bajo la espada de Alejandro. Sucediéronle después Nínive,

Cartago y otras más.

Levantóse de su infancia Grecia para ser lo madre del Arte y de la Filosofia y culminó su brillante período con el gran Pericles, y luego decayó Grecia con sus poetas y sus ciencias, como antes Babilonia con sus jardines y sus abominaciones. Luego Roma amamantada por fieras del bosque y se desarrolló vertiginosamente, y en su crecimiento, como un inmenso río arrebató la preponderancia a Grecia e impuso su invencible espada a la faz del mundo conocido: pero llegó su decadencia, y Roma, sorprendida, como dijo el poeta, con la copa del placer en la mano y coronado de rosas, cayó bajo el poder de los bárbaros del Norte, y Odoacro humilló a la señora del mundo, para no levantarse más: y Roma pasó con sus triunfos y sus circos, como antes Grecia con sus poetas y sus ciencias (como dijo Donoso Cortés).

V así una en pos de otras las razas se suceden, los pueblos preponderan, y los individuos se adelantan: pero uno en pos de otro también se suceden los hom-

bres, los pueblos y las razas.

Y cuando los pueblos han alcanzado un punto elevado en la civilización y en el progreso, la ley inexorable de la mutación cambia su faz, y el que antes era rey y señor, acaba por ser esclavo del que comenzó su desarrollo en los días de su apogeo.

Y esto, no es lo mismo que vemos en los individuos? El discípulo alcanza a su maestro. Un capital a otro capital. Y esto es lo que sucede en el constante crecimiento de las cosas, para luego dar campo al periodo de decadencia (en lo material y humano).

Vimos crecer nuestras libertades, y vimos viril y sano a nuestro pueblo. Un buen gobierno sucedía a otro buen gobierno. Una generación vigorosa a otra; pero la constante mutación de las cosas viene a implantar su ley, y después del apogeo y grandeza, del bienestar y libertad del pueblo, se acerca la hora del ocaso y lo que antes fué virilidad y energía desaparece para dar lugar a la decadencia civil y moral del individuo, del pueblo y de la raza. Y ante la hora del ocaso todo está preparado. El hombre sin fe y sin carácter, el pueblo embrutecido con la copa del veneno en su mano y la nación durmiendo bajo el yugo de la intolerancia li-

LUCILIO

EN BARBA

Un jornalero mordido de una culebra. Muerte trágica de un agricultor. Un anciano extraviado en las montañas

causa de varios desgraciados sucesos que en término de una semana aquí han acontecido y los que sumieron en profundo luto] a varias familias muy estimables.

Don Sixto González, jornalero pobre, pero apreciado de todos por su honradez y laboriosidad, se había trasladado a la hacienda del Dr. Gustinia ni, sita en la línea de Limón, en solicitud de trabajo. Para sorpresa de su familia tornó a este lugar a los tres días de su partida en estado de agonia, mordido de una vibora traicionera, a consecuencia de lo que murió teniendo apenas 30 años de edad y de jando esposa e hijos en la mayor miseria.

El jueves de la misma semana an' daba el Sr. don Juan Salas por su pe queña finca acompañado de sus hijos, para proporcionarles unas horas de i plácida recreación.

pequeño puente resbalósele la bestia en que iba montado juntamente con una hija de dice años con tan mala suerte que rodó a un riachuelo que cruzzaque! lugar a una profundidad de seis varas. La niña milagrosamente se escapo de morir, recibiendo en cam. bio el Sr. Salas tan serias lesiones in teriores que le ocasionaron la muerte.

Fué don Juan un padre de familia modelo, un agricultor laborioso que merced a sus esfuerzos logró adquirir una pequeña fortuna; mostróse sobre todo como católico de convicción que practicó la religión con entereza

Hállase consternado este pueblo a | mo socio activo de la conferencia de San Vicente de Paul contribuyó efi cazmente con su asistencia personal y entusiasmo decidido a dar vida a la Sociedad, por lo que su maerte ha si do muy sentida.

Damos a su señora esposa doña Ramona Cabezas la condolencia de nuestro más sentido pésame deseando que el angel de la conformidad cubra con sus alas al enlutado hogar.

Otro suceso no menos doloroso es la desaparición de un respetable anciano, don Francisco Herrera; hace pocos días se había trasladado con su familia a una galera situada en las faldas del volcán Barba. Sin conocer bien el lugar, resolvió visitar a un vecino del circuito, distante a unas 500 varas de su habitación. Era el día jueves a las 5 p. m. Sin duda perdió a los pocos pasos la vereda, internándose en las montañas sin dejar siquiera vestigio del rumbo que De regreso a su casa al pasar un ha tomado. Numerosos grupos de vecinos han recorrido día por día las montañas contíguas en busca del extraviado sin ningún resultado. Dado el frio entumecedor y las abundantes lluvias que allí predominan es harto difficil que haya podido resistir por tanto tiempo a tan excesivas priva-

> Hoy martes avisan q'en lo más espeso de la montaña y cerca de la laguna unos vecinos notaron ramas recientemente desgajadas y restos de palmitos desmenuzados y medio comidos que al parecer habrán servido al malogrado anciano de frugal alimento para matar e! hambre.

Colegio de Señoritas

Para proveer la plaza de profesor de Castellano en este Colegio, el Ministerio de Instrucción Pública tiene 14 candidatos. Esta asignatura la dió hasta el mes pasado la Srt. Angela Baldares, hoy Sra de Guerra, y de los 14 candidatos para sustituirla, según hemos oído, es el caballero don Matías Gámez el más viable. De todos modos es urgente que el Ministerio respectivo haga el nombramiento, tanto para que sepan a qué atenerse los aspirantes, cuanto para no perjudicar las labores del plantel dicho.

En la pizarra del Correo

El domingo se despachará Corres pondencia para Europa y Estados Unidos vía New York.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodriguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugia y enfermeria.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

De San Ramón

El domingo pasado debutó la Sociedad lírico-dramática ramonense con una espléndida función de varie Hades en el Teatro Minerva.

A las 8 p.m en punto y cuarenta minutos (mucha exactitud) comenzó la velada.

Por demás será decir que todos lu cieron de nuevo, sus habilidades la orquesta y los demás sus aventajados dotes teatrales, pues son bien conoci dos del público ramonense, y ya en la crónica de la velada pro Salvador, los presentamos como verdaderos ar-

Agradó mucho el número de los tres negros, pero...si siguen trayén dolos a las veladas, protesto.

El cuadro del mago árabe, habría lucido más si no fuera que se quedo en el programa; jun pequeño olvido como el de levantar el telón a las ocho en punto, a lo norteamericanos!

Bien por la Sociedad, para que nos sigan proporcionando ratos de expansión, pero al pie de la letra del progra ma, aun cuando los números que su plieron, dejaron muy complacido al público.

Continúa la Municipalidad mejorando la calle de Tremedal; muy conten tos y altamente agradecidos están los vecinos porque ya no necesitan habi lidadades de acróbata para transitar por aquellos lugares.

Mejor de salud sigue don Rodolfo Gamboa, quien sufrió en días pasados una fractura en un dedo de la mano." Nos alegramos.

En días pasados recibió los auxilios espirituales don José Cabezas, anciano venerable del distrito de los Angeles, quien cuenta ya con más de cien años de edad, y ha visto sus descendientes hasta la cuarta generación.

San Ramón, 1º de agosto de 1917.

Convocatoria

La reunión general de la Congregación Mariana de Gaballeros se celebrara el domingo próximo a las 8.30 a.m. en el lugar de costumbre.

EL SECRETARIO

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARA DAUN

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Pro--Puntarenas

Ante las manifestaciones eminente. mente patrióticas del noble y estima' do vecindario de la ciudad de Puntare nas, con motivo de las versiones que corren, originadas por la creación del ramal ferro carrilero a Caldera, ro permanecamos indiferentes, pues le damos unánime aprobación a todas las disposiciones que ha dictado, por considerarlas justas y de sabia previsión para el futuro, que pudiera tracr lesiones enormes a los intereses creados en dicha ciudad, durante más de un centuria de constante laboriosidad.

Así pues, no podemos resistir a los impulsos de hacer publicar nuestras simpatías, y de adherir nuestrós humildes votos, fervientes como el del más imparcial y entusiasta, a tan gallarda actitud, propia de patricios.

Puntarenas, como cabecera de la provincia de su nombre y como único puerto habilitado en las costas del Pacífico de la República, tiere sus especiales atractivos de grata impresión para el viajero, y quizá venga a ser el mejor de los de su género en Centro América, en la costa referida.

No queremos hablar de la amplitud de su rada, del seguro abrigo que ofrece a las embarcaciones por la profundidad de sus aguas, de su vía férrea propiedad nacional y de lo barato de sus fletes, que la pone en comunicación con la capital, donde se eslabona con la que conduce a Limón, en la costa Atlántica, administrada ésta, por una compañía extranjera, y con el ramal que va a Alajuela y Heredia, desprendiéndose, además, de Puntare nas, uno que la pone en inmediato contacto con Esparta, población de alguna importancia.

Tampoco queremos hablar del completo servicio en los diversos ra mos de actividad como urbe y como puerto, por ser testimonios éstos que por si solo hablan de modo elecuente, que sus cimientos de vida son estables y fructiferos en beneficios de inapreciable valor para la existencia nacio nal, y sólo por uno de esos gestos imponentes y fatales de la naturaleza pudiera creerse que se viera despojado de sus galas, por las que se considera dignamente ufano, y que hacen alto honor al país.

Puntarenas, con su clima benigno, libre de plagas, bajo un cielo siempre límpido, siempre azul, que forma hermoso contraste con el glauco de sus aguas marinas, siempre alegres, siempre bulliciosas, con su constante afán de vaivén, trayendo en sus olas cen dales de blancas espumas, que siempre mueren y siempre los reviven, bordando sus risueñas playas, trae a la mente recuerdos de lejanos p íses, cunas de fantasías, cantadas por el numen de inmortales bardos.

Así, Puntarenas, garza solitaria del Pacífico, que como las que vuelan en las lejanías de sus playas, huyendo de furtivo cazador por la ambición de arrancarles con la vida sus ricos plumajes, se ve amenazada por el fatídico espectro de la Roca de Carballo, que, cual dardo envenenado de velei dosa fortuna, quiere despojarla de sus palpitaciones de vida, que tan orgullosas corresponden a faz del alma nacional.

Puntarenas, pudieramos decir, no solo es llave de la República, lo es también en concepto menor general y económico, del Golfo de Nicoya, gran arteria fluvial, la más espedita, que le da vida a las ricas y extensas regiones de la provincia del Guanacaste, granero de la República y fuente de producción de otros artículos de vital importancia, dándole animación a ese constante intercambio de elementos, una empresa de vaporcitos, servicio de gasolinas de particulares, infinidad de embarcaciones de vela, siendo todos estos medios de transporte, en su mayoría, trabajados en sus pequeños astilleros.

Puntarenas, la que dice de bellos secretos de la juventud del país, en sus días de temporada balnearia, Puntarenas, que tiene para el extranjero la generosa e hidalga hospitalidad, que la boca de la fama habla de ser innata en el costarricense, Puntarenas, rica joya de propios y extraños, debe hallar solución satisfactoria a tan grave conflicto, escogiendo una tuta que la libre del fantasma de la Roca, para que siempre mantenga el rango de sus legitimos conquistas, adquiridas a la sombra de la paz, en las lides de su caballerosa existencia.

DE PAUL Juntas de Abangares, 23 de julio de

La Revista Nicarao

cial», que dirige don Hernán Robleto, anuncia la reaparición de la Revista Nicarao, humildemente presentada, como lo exigen las presentes circuns tancias.

Entre otras secciones, traerá una | parcial».

El diario de Managua «El Impar | serie de entrevistas con dibujos ilustrativos de artistas nacionales, de cuya ordenación se hizo cargo don Arman do Saavedra.

> La Revista Nicarao, desde luego, pertenecerá a la Empresa de «El Im-

Ministerio de Hacienda y Comercio

Queda abierta la suscripción pública para

BONOS DE ESPECIES FISCALES

a que se refiere la Ley Nº 6 de 16 de julio en curso. Aunque la cantidad autorizada es de @ 2,500,00.000, el Gobierno ha dispuesto emitir por ahora solamente

¢ 1,000,000 00

en bonos de MIL COLONES cada uno.

El suscritor puede enterar la suma correspondiente en cinco mensualidades iguales. El bono será entregado una vez cubierto totalmente su valor.

La Contabilidad Nacional está encargada de atender la suscrición pública y de dar toda clase de referencias.

San José, 26 de julio de 1917.

POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Ultima novedad de la casa GELLET FRERES, París. De venta en los principales establecimientos de la República. Están pas llegar las lociones y el jabón Clemence y gran variedad de perfumes.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

SANTO EVANGELIO

(Evang. Luc. 18, 9-14.) En aquel tiempo dijo Jesús a ciertos hombres que presumían de ser justos y despreciaban a los demás, esta parábola: "Dos hombres subieron al templo a orar; el uno era fariseo y el otro publicano. El fariseo puesto en pie oraba en su interior de esta manera: "¡O Dios! Yo te doy gracias de que no soy como los demás hombres, que son ladrones, injustos y adúlteros; ni tampoco como este publicano: ayuno dos veces a la semana, pago los diez mos de todo lo que poseo." El publicano, por el contrario, puesto alla lejos, ni aun los ojos osaba levantar al cielo, sino que se daba golpes de pecho, diciendo: "Dios mío ten misericordia de mí, que soy un pecador.' Os declaro pues que este volvió a su casa justificado, mas no el otro; por que todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla será ensalzado."

REFLEXION

Siendo Dios autor del cuerpo y del alma, justo es que le sirvamos y adoremos con ambos. La reverencia exterior es indicio del recogimiento y piedad del corazón. Lucifer fué lanzado del cielo al infierno por su soñerbia. Jesucristo está sentado a la diestra de Dios Padre porque se humilló hasta la cruz. Aute nosotros se presentan dos caminos opuestos: la humildad nos conduce al cielo en compañía de Jesucristo, quien nos ensalzará a la taz del mundo; la soberbia nos precipitará al infierno como a secuaces de Satanás para ser luego cubiertos de ignominia en el día del juicio.

El Centro Social Unión

Es notable el progreso que ha | martes y sábados un competente piaalcanzado el Centro Social Unión, recientemente fundado en esta capital. Cuenta con sanos y valiosos elementos que se reunen a pasar ratos de solaz, en todas sus horas de descanso. Los Centro.

nista contribuye a la mayor animación de los concurrentes.

Bien por los miembros de dicho

De conformidad con el artículo 5º de la Ley Nº 3 del 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha regirá el impuesto fijo de \$ 1.50 por cada 46 kilogramos.

Ministerio de Hacienda y Comercio.

San José, 30 de julio de 1917.

NOTICIAS DE NICARAGUA

Mr. Valentine en apuros.-El periodista Pinillos dispuesto a batirse.-Grave acusación

Los conjes llegados en el último correo, traen interesantes noticias respec to al final del traido asunto contrato petrolero de Mr. Valentine en aquel

Mr. Valentine, en vista de la gran oposición que encontró en la vecina del Norte, se vió obligado a retirar su contrato de la Cámara, pero entendemos que ha quedado con otros asuntos pendientes.

El Doctor don Juan Pinillos, perio dista guatemalteco lo acusó por inju-

rias ante el Juzgado del Crimen, por no permitirle las leyes del país otra clase de desagravios. Defiende al Dr. Pinillos el Dr. Ramón Rostrán y a Mr. Valentine el Dr. don José Benito Rosales.

Por otro lado el diputado Dr. don Ramón Castillo C. pidió a la Cámara que se ordenara levantar una información respecto a una frase dicha por Mr. Valentine en el Hotel Central, al hablar de la compra de 15 diputados, agregando «que más fácil era comprar un diputado que una mula».

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

> MOSCATEL (Vino Dulce) CHABLIS (Vino Seco)

Precio: @ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . @ 18.00 la caja Borgoña Añejo . . . ,, 22:00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) San José

RINCON DE AFECTOS

Miguel Angel Castro Carazo

loy tomará el tren de Limón donde seguirá a los Estados Unios, don Miguel Angel Castro Carazo quien acompañan, su esposa, su hermano Hernán y un cuñado. Su viaje es definitivo, pues se radicará en la gran Nación del Norte.

Una nota así, escueta de todo deta: lle, tal cual la exige la información dia ria, nos ha obligado a reflexionar hondamente y nos indujo a trazar es:

Miguel Angel, Min como le llama mos desde la infancia, es un muchacho especial. Es un eterno soñador y un enamorado del poder de la gran República del Norte, la tierra del do lar y de las águilas.

Desde tiempos soñaba con radicar se en. un centro de población de esa talla, que suera campo mejor y más amplio para el desarrollo de sus facultades, y esos sueños-que mucho tiempo creimos castillos en el aire-se

van a realizar al cabo de no pocos es fuerzos, después de acariciarlos con fe y constancia, algunos años.

He ahi lo que nos hace pensar una nota informativa, y sobre esos puntos, seguimos ampliando conceptos y disluyendo ideas, llegando a un convencimiento pleno de que todo lo puede la fe en el porvenir, la constancia en la lucha y la eterna ambición de realizar una idea.

Al despedir a Min, el amigo bueno, el compañero afectuoso, sentimos esa melancolía que se experimenta al au sentarse un familiar cercano y querido; pero a la vez nos consuela el deseo de verlo surgir allá en las tierras lejanas, donde el hombre es una cifra con tantos ceros a su derecha como sean sus facultades.

Y en los campos fecundos de los empeños, allí donde sólo se exija constancia, voluntad y talento, allí surgirá para honra de su familia y de la Patria este muchacho que se va.

F. M. N.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en

cada gota

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que le conduce à uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar á las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿ qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Per desgracia son muy pecos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar á la PREPARACION DE WAMPOLE

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye & la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfias Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite queden completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: "He usado la "Preparación de Wampole" con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos." No fallará. Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

A las señoritas sin trabajo

La Sociedad Lírico Dramática Na cional, recientemente reorganizada, ofrece buenas plazas a las señoritas que descen ingresar a las labores del teatro, siempre que se presenten con buena recomendación, haciendoles saber que estos trabajos se efectúan de las 7 de la noche en adelante. Para más informes en la Oficina de Agen cias y Comisiones de Jenaro Castro Méndez, Avenida Central Este, contiguo al Aguila de Oro.

Clínica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J Guillermo Meza S:. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras arísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS .- TRABAJOS GARAN-

Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,para abajo- de la Iglesia del Carmen.

Resultado de la Colecta presentada por el Ilustrísimo Sr. Obispo en favor de los damnificados de El Salvador

de los dalli	***	IICau	103 40 21 2 21		
Provincia de San .	José		San Antonio		235.00
La Catedral	¢	24.45	San Joaquin		57.10
Ilmo. Sr. Obispo		100.00	Santa Bárbara		126.49
M I. S. Araya		5.00	Barba		38.00
M. I. S. Castro		5.00	Santo Domingo		6.00
Profesores Seminario		50.00	San Rafael		130.90
Seminario		62.20			
Vicentinas		44.25		¢	721.13
Colegio de Sion 200.00			Provincia de Alajuela		
Hospital Sn. Juan de Dios		80.00	Alajuela	e	50 00
X. X.		. 1.25	San Pedro		100.00
Carmen		41.15	Grecia		24,00
Merced		50.00			136.00
Dolorosa		20.75	Naranjo Zarcero		81.60
San Juan		88.25			
San Vicente		17.20	San Ramón		238.00
Guadalupe Sr Cura		5.00	Palmares		116.95
Sr. Barboza		1.00	Atenas		163.00
San Pedro Mojón		30.10	Orotina		89.55
Curridabat		10.00			000 10
Alajuelita		23.00		C	999,10
Aserrí		17.65	Provincia de Punta	агепа	S
San Ignacio		11.20	Puntarenas		98.00
Escasú		20.00	Esparta .		12.00
Santa Ana		15.00	Buenos Aires		14.00
Puriscal		38.00			
				C	124.00
	d	930.35			
Provincia de Cartago			Provincia de Guanacaste		
Cartago	C	56.75	Santa Cruz	C	41.05
Concepción		50.00	Las Cañas		5.00
San Rafael		100 00			
Paraiso		32.00		C	46.25
Juan Viñas		75.00	December 1 - 1 - 1 - 1		
Turrialba		40.75	Provincia de Lis	non	
			Limón	e	15.00
	e	354 50		_	
Provincia de Heredia				e	15.00
Heredia	C	101.70			SHEET.
San Pablo	WAY:	26,00	Total	6	3220 45
O DESCRIPTION OF THE PERSON OF				A COL	
A			1.1.1		

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

DE GRECIA

Se ve gran entusiasmo por la colo nización de la región de Toro Amari llo cerca de San Carlos y Sarapiqui, la que ha permanecido no olvidada, pero si descuidada su importancia.

Desde el año mil novecientos nueve principiaron a dirigirse a aquel lugar, de entre nuestros muchachos, algunos en busca de campo libre y han encontrado nueva tierra de promisión, a donde ayudados de Dios con su fuerza y actividad llenarán sus aspiraciones. Para el mismo lugar tienden hoy su mirada otros muchos que deséan asegurar su porvenir.

Es indudable que hayan sido mu chas las dificultades que tuvieran y aun les falte que vencer a los arriesgados que con su único esfuerzo han avanzado en le empresa.

Se ha principiado a fundar una colonia de voluntarios; y se puede asegurar su estabilidad y progreso, dada la calidad de tierra, de aguas y en su mayor parte, excelente clima.

Ahora solo falta la apertura de una vía de comunicación más cómoda, colocando uno o dos puentes que urgen, porque el tráfico se ha aumentado debido a la constante emigración. Las crecientes de algunos ríos aunque no muy grandes, impiden por largo tiempo el paso, lo que para los transeuntes es un perjuicio.

Deseamos que el Gobierno en mejor tiempo atienda esta necesidad.

AMAYA

Grecia, julio 30 de 1917

Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Nichaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

ESPIGANGO

ISE CAMBIAN TERCERILLAS !

empleados de tragarse la enorme yuca que algún caritativo majadero les ha dado con creer y venir a preguntar si en la Redacción de "Nueva Era" se cambian "tercerillas".

[Lástima! ¡No se cambia en "Nueva Era", ni de opinión por arte de algún contratico privado por miles de colones para que de no hacerlo así vayan a cortar telégrafo, teléfono, correoagua, las cloacas (¡que lo crea pizote).... Ni se cambian "tercerillas" porque aqui no hay usureros; y cam biarlas al 5, o al 10 por ciento, es ne gocio que reclama castigo de la tierra: y cambiarlas al 30, o al 35 por ciento, pide a gritos "el fuego del infierno, junto con la eterna reprobación de la honradez y de la justicia.

Donde se ha asegurado que se cambian tercerillas, (sin usura por supues to, para evitar la crítica justa en los pruritos de moralización), es en donde vive el diario La Información. Que se perdone el verso y acudan allá los interesados, que saldrán complacidos pero no amolados.

¡Se me fué el alma a los talones... Pasaba yo por la calle central; cerca de la Iglesia del Carmen en las vitrinas de una librería que allí tiene sus reales sentados, estaban dos lindas chiquitinas que venían de la escuela: detúveme a oírlas, porque una deletreaba los títulos de los infames libros que allí se exponen.

Deletreaba la chiquitina: «L..a... m.a.ja-des..nu..da y después: de sus hijos.

Han dado en la flor algunos pobres | «Car..ne..do..lo - ro..sa» títulos ambos con unas viñetas de mujeres en cueros.

¡Pobres padres de familia, dije para mil

¿Por qué el Gobierno no corta de un tajo el presupuesto todo de la Instrucción Pública, si se pavonea li bre la literatura cochina para los niños y jóvenes que se instruyen?

«La Información» de ayer trae la explicación de la crisis de la moneda El título es llamativo: Crisis de la moneda: fenómeno explicado.

Crisis de la moneda significa falta de moneda entre nosotros, especial mente la fraccionaria.

Pues eso lo explica así, muy inocentemente el diario amarillo: de miér coles a viernes los hecendados reco gen la moneda: para pagar sus peones: (escasea la moneda) sábado domingo, lunes, martes, los peones amo nedados, circulan la moneda en sus compras (¡abundancia de moneda!)

¡Se explicó la crisis! ¡Valiente ca cumen el que inventó-la resolución del problemal

Ha de tener un cerebro de monedas, aunque sea en papeles fiduciarios!

Trae también en grandes títulos el Ultimatum de un enamorado y Desengaño y venganza. Noticias esas de educación inmoral ofrecidas por el papelón de la gran circulación a los padres de familia para amena lectura

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALEUBNA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

La Custodia de Coronado

La valiosisima custodia de esta Parroquia, es una de las más antiguas que se hallan en la Re pública, pues tiene nada menos que 103 años de servicio en aquella iglesia, cuando aun era aquella que hoy es floreciente villa de Coronado, una pequeñita aldea servida en lo espiritual y religioso por una pobre y sen cilla ermita que la piedad de los fiieles levantó en la calle de San Antonio, allá por los años 1812 según se nos informa.

Esta sagrada joya, que se encon traba algo dañada, ha sido enviada a reparar en los talleres de don Miguel del Valle, competente orfebre, que se ha encargado de este delicado traba jo, gracias a los esfuerzos del señor Presidente de la Vela Nocturna don José Blanco, que ha sido siempre uno de los más esforzados elementos de la villa y que ajustó esta obra en la cantidad de & 300, suma que ya está recaudada entre los vecinos para el pago de ella.

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Sasz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Cartago al día

La Rural

Nos equivocamos de medio a medio a medio al pensar que ese cuerpo se integraria completamente de personas serías e idóneas, como es del so. Debemos advertir, eso si, que algunos de sus miembros son merecede les de que el señor Esquivel, jefe que honra ese cuerpo, los deje en su puesto al hacer la selección que tiene en mira.

Como dicho cuerpo está bajo el regimen militar nos choca oir por las noches dentro de su cuartel cantos con acompañamiento de algún instrumento.

apostura marcial sino que se les ve de cualquier modo y hasta entretenidos

en conversaciones Pensamos que en lo sucesivo habrá de haber más for malidad.

He notado que algunos policías de orden y seguridad, que recorren línea los domingos, cumplen estricta mente con el cierre de establecimientos a las doce, sin que se les pase un minuto más de la hora.

Además estos celosos guardianes de la ley, para acabar de cumplir con su deber, ayudan al dueño del establecimiento a cerrar las puertas y no permiten la entrada ni al más guapo. Pero en cambio he notado que otros no están muy exactos en sus deberes en lo que respecta a los que infringen Los centinelas no observan una la ley de licores vendiendo licor el día domingo.

Leyendo La Gaceta

Publicase con la debida refrendación del Ejecutivo, el decreto del Senado sobre penas de policía, y que la opinión pública ha designado con el nombre de «Ley del Candado».

Asignase por el Congreso a la senora Elvira Moya v. de Saborio una pensión de cuarenta colones mensua-

Créase con el nombre de «Gabinete Nacional de Identificaciones» una oficina técnica con jurisdicción en toda la República y asiento en S. José.

Se establece con asiento en esta capital el "Cuerpo de Detectives» como parte integrante de la Policía de Orden y Seguridad.

Se nombran para desempeñar los cargos de Director General, Oficial Auxiliar y Secretario del Gabinete Nacional de Identificaciones y del Cuerpo de Detectives creados por de cretes publicados en esta misma fecha, al Coronel don José María Pi naud, Comandante Mayor don Ma nuel Rodríguez y Capitán don Carlos Vargas, respectivamente.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m. TELEFONO 224

Ilustre enfermo

El Honorable Encargado de Nego cios de la simpática República de Cu. ller don Jesús Alvarez que ya se en ba don Jeaquín Alsina y Espinosa, ha | cuentra un tanto restablecido el ilus estado delicado de salud en estos días I tre enfermo, lo que celebramoa y ha pasados.

Hoy hemos sabido por el Sr. Canci' cemos votos por su completa salud.

De Teatros

La Compañía Dramática Nacional, | res, las cuales, a juzgar por los ensayos, que actuará próximamente en el prometen opimos frutos, así artísticos, Teatro América, de esta ciudad, sólo | como económicos. Si así no sucediese, espera que le lleguen de Panamá dos | que por lo menos conste nuestro buen artistas para dar principio a sus labo- | deseo para la mencionada Compañía.



El Hombre "Vigoronado"

NO todos los hombres desean poseer músculos enormes en sus brazos; pero en general verían con satisfacción desarrollarse las mejores dotes físicas con que les favoreció la Naturaleza.

VIGORON, el gran reconstituyente del cuerpo, realiza justamente estas aspiraciones. Suministra a los órganos debilitados en cualquier parte que se hallen el nutrimento necesario, fortaleciéndolos y vigorizándolos. Crea, por virtud de sus benéficos efectos tónicos, esa gracia, encanto y donaire que suelen observarse en los hombres y mujeres de cualidades físicas perfectas y bien proporcionadas.

Pruebe Ud. VIGORON y convénzase. Sea una persona "Vigoronada" y experimente el bienestar y gozo que esta condición proporciona.

New York, U.S. A. The Sydney Ross Co.,

Las Pildoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidas como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermodades de los hombres. Comprense solamente en frascos originales en las droguerías. Se obseguia un follete descriptivo escrito por un Doctor al solici-



. El primer pensamiento al sufrir una con-tusión, torcedura o herida debería ser Painkiller de Perry Davis. Vendido por cerca do an siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje humedo, inmediate-mente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerias.



Aumento de capital del Monte Nacional

revés de todos, progresan de un mo-

do satisfactorio. Esto prueba la bue-

na administración y el tino de la Junta

de Gobierno. Sabemos que en esta

semana el capital será aumentado en

© 10,000 para satisfacer nuevas nece-

Los negocios de esta institución al

NOTAS DEL DIA

Traslado del telégrafo

Las instalaciones de líneas en el nuevo edificio será cosa muy delicada que llevará por lo menos dos mes de trabajo, según lo calcula el hábil y laborioso señor Sagot, encargado de ese trabajo.

Solamente de teléfonos oficiales son 180 líneas, eso sin contar el equipo de acumuladores, transformadores y rec tificadores para los aparatos.

Cuando Ud. visite a un médico, de las 10 veces, nueve le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

A LQUILO por @ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

TIPOS DE CAMBIO Londres.-370%

New York. - 390% Agosto, 3 de 1912.

sidades de la Institución.

Si Ud. está interesado, escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHA-NNING, una medicina para purificar la sangre

De aquí y de allá

En Puntarenas la política local está revuelta. El Pachismo, que al dec'r de un guasón es como hablar de la peste del saltón, ha sentido sus reales en el Municipio o en otros términos más apropiados, se ha sentado sobre los reales del Municipio. (Es una simple inversión de los términos.)

Del mismo Puerto nos comunican que ya no circulan los dos periódicos locales «El Pacifico» y «El Correo de la Costa», pero que se habla de su reaparición.

Don Miguel Angel Casal hace gestiones para sacar «El Correo» según él dice, apoyado por el elemento

En casa de don Nestor Castro, en San Francisco de Mata Redonda, hubo una fiesta anoche con motivo de celebrar su onomástico su señora esposa, doña Angela de Castro.

Todos los invitados fueron finamente obsequiados.

En los Estados Unidos se ha desper tado un gran entusiaso o por la edición de periódicos y revistas en español, pero un español infame, que bien poco tiene de la sonora lengua de Cervantes.

Don Roberto Brenes Mesén acaba de editar un nuevo libro en los talleres de Sauter y C. No lo conocemos ni por el forro, pero nos dicen que es elegantísimo, aunque su contenido apesta a teoscfismo.

Anoche, poco después de las diez un ciudadano alcoholizado trató de faltar al respeto a una señora casi frente al Cementerio de Obreros. La presencia de algunos transeuntes obligaron al asaltante a ponerse a salvo. A pesar de los gritos de la señora no pareció un celador del orden por esos contornos.

La Geisha La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

TES. CAFES Y CHOCOLATES.

Tarde

Un poco tarde le llegó la noticia a "La Prensa Libre" respecto a un joven intelectual que ocupó una regular posición en el gobierno durante los primeros días de esta administración.

Extraña nos parece la noticia : ñeja de la Prensa, ella que tiene tan buenas narices.

VENDO un lote de terreno plan tado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE San José, junio 25 de 1917.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.



Este Unguento es refrescanto y curativo. Mnestras gratis poeden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis à Lawrence Co., Nasva York.

CORRESPONSAL N MONTERO R Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.